
Verbale della seduta del Consiglio dell'Ordine degli Psicologi della Toscana tenutasi in data 14 ottobre 2019

presso la sede dell'Ordine sita in via Panciatichi, 28/5 - Firenze.

Consiglieri presenti: Bachmann, Benelii, Chiappi, Corrieri, Fanucchi, Farnetani, Garosi, Umberti, Mengheri,

Pistoiesi, Serafino, Toccafondi.

Assenti: Santoro, Sivu, Tocchini.

Presidente: Lauro Mengheri

Segretario: Ilaria Garosi

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 15,05.

È presente la funzionarla Adriana Andalò, con il compito di coadiuvare 1 lavori.
È presente la dott.ssa Cristiana Ferrara in qualità di uditrice.

Punto 1 OdG: Comunicazioni del Presidente

Il Presidente riferisce che presso ilTribunale di Firenze si è tenuta una riunione per arrivare alla sottoscrizione

di un protocollo sulla responsabilità sanitaria, in coerenza con quanto previsto dalla riforma Gelli-Bianco (L.

24\2017). Non si è giunti alla firma del protocollo perché sono state portate alcune considerazioni da parte

dei partecipanti, tra cui anche le sue, ma si prevede di giungere comunque alla firma il 22 ottobre. Si tratta

di un protocollo molto importante per la categoria che ci vede coinvolti In quanto professione sanitaria.

Entra Fanucchi alle ore 15,08

Il Presidente informa poi che sta giungendo a scadenza il bando stilato dalla Scuola Normale Superiore di Pisa

di concerto con l'Ordine; il bando che mette a gara un servizio di psicologia clinica formato da quattro

psicologi oltre a un coordinatore per gli studenti. Si è trattato di un lavoro molto impegnativo che ha avuto

un'ampia risonanza sulla stampa. In precedenza, la Scuola aveva un servizio simile, per il quale però non

abbiamo contezza dei risultati raggiunti; quindi stavolta sarà molto importante monitorare i risultati a cui si

addiverrà.

il Presidente ha partecipato e riferito della riunione dell'Osservatorio Permanente per l'inclusione scolastica,

che si è tenuta presso il Ministero dell'Istruzione alla presenza di Lorenzo Fioramonti e delle associazioni

nazionali che rappresentano i soggetti con disabilità.

L'OPT è stato presente alla Fiera Didacta insieme al CNOP con uno stand congiunto, sempre presidiato, e un

convegno che si è svolto il 9 ottobre. Il Presidente ringrazia la dott.ssa Zucchett che ha supportato i lavori e

ringrazia tutti i Consiglieri che sono stati presenti. Riferisce che ci sono state interviste di Radio Toscana

concesse dal Consigliere Corrieri e dalla Vicepresidente Bachmann. Per il convegno ringrazia Giacomo SteU^
Raffaele Ciambrone e l'Assessora regionale Cristina Grieco. Ringrazia anche Anna Paola Concia organizzatrici
della fiera. Per la prossima edizione il Presidente non sarà più in carica, ma suggerisce caldamente a chi aìj
subentrerà di collaborare in modo significativo a questa fiera che è molto importante e rappresenta

un'occasione di visibilità estremamente positiva per la categoria.

Il Presidente informa che il nuovo dirigente dell'Ufficio Scolastico Regionale è il dottor Pellecchia, a cui

scriverà una lettera di congratulazioni richiedendo un incontro.



Riferisce di aver partecipato il 10 ottobre ai Forum Salute in Fortezza da Basso sul tema "il futuro della sanità".

Nel suo intervento ha chiesto maggior rigore nel rispetto delie regole istituzionali e deontologiche, per tutte

le professioni. Ne è scaturito un bel dibattito, coordinato da Danilo Massai (Presidente ORI Firenze-Pistoia)

sull'individuazione di regole condivise.

L'8 ottobre ha partecipato. Via Skype, all'evento promosso dall'lnternational Foundation Erich Fromm sul

tema "Psicoanalisi e Neuroscienze del Gioco d'Azzardo", ringrazia il Consigliere Benelli per l'invito.

Il Presidente riferisce poi di un incontro tra l'assessore del Comune di Firenze Gianassi che si è detto

disponibile a estendere il progetto "Psicologi per Firenze" a tutto il territorio della città metropolitana e sarà

perciò necessario valutare l'opportunità di cofinanziare in futuro il progetto. Toccafondi riferisce che era

presente all'incontro anche Valentina Borgogni, rappresentante delia Onlus "Gabriele Borgogni" associazione

vittime stradali. L'associazione organizza per il prossimo 2 dicembre a Firenze una cena di beneficenza a cui

parteciperanno numerose figure istituzionali di grande rilievo. Il Presidente ritiene che l'Ordine debba

partecipare all'evento con la presenza dei Consiglieri che saranno disponibili.

Il Presidente si congratula con la Consigliera Chiappi che è stata nominata Presidente dell'associazione

Soroptimist di Livorno.

Esce Chiappi

Punto 2 OdG: Approvazione verbali

Viene posto in approvazione il verbale del 4 settembre 2019.

Votazione:

Presenti: 10

Il verbale è approvato.

Votanti: 10 Astenuti: 0 Favorevoli: 10 Contrari: 0

Viene posto in approvazione il verbale del 16 settembre 2019.

Votazione:

Presenti: 10 Votanti: 7 Astenuti: 3 (Benelli, Fanucchi e Garosi assenti Favorevoli: 7

In tale data)

Il verbale è approvato.

Rientra Chiappi

Punto 3 OdG: Iscrizioni, trasferimenti, cancellazioni

Con provvedimento 1/103 approvato a voti unanimi, allegato al presente verbale di cui costituisce parte

integrante, viene deliberata l'iscrizione aii'Albo dei dottori:

8796 LUCIA AMMENDOLIA

njscr. Cognome



8790 ELENA BACCI A

8817 DEBORA BALSAMO A

8812 LETIZIA BARONCELLI A

8787 LAURA BAZZANI A

8814 GIULIA BRAVI A

8065 ANDREA CACCIATORE A

8793 GIULIA CAPACCI A

8808 BERNARDO CARLI A

8802 DEBORA CIAMPOLINI A

8813 GABRIELE COSTANZO A

8810 CAMILLA FARINI A

8789 GIULIA FIACCHINI A

8816 FEDERICA FINOCCHI A

2779 FRANCESCA FINOCCHIETTI A

8800 MARIA CELESTE GIORDANO A

8805 CARLA GRECO A

8799 TATIANA LA SPESA A

8823 ILARIA LANDI A

8819 ANTONELLA LEBRUTO A

8791 NICOLETTA MAGNI A

8809 GISELLA MAGRINI A

8806 LUDOVICA MAIORANO A

8824 SERENA MANCINA A

8811 FEDERICO MARCUCCI A

8815 CHIARA MARITI A

8822 CRISTIANA MUSCARI A

8794 ANDREA NEGRONI A

8807 CATERINA PAGNINI A

8803 MARGHERITA PANICUCCI A

8788 NOVELLA PAPAROZZI A

8795 ANNA PERICOLI A

8804 AURORA PERIS A

8821 MARIAGRAZIA RIGHI A

8801 KATIA GIOVANNA ROJAS ROMERO A

8786 MELANIA ROSA A

8818 SILVIA ROSA A

8797 CARMEN SANTOMARTINO A

8825 CLAUDIA SCALISE A

8820 LAURA SEDERINI A

Con provvedimento 1/104, allegato al presente verbale di cui costituisce parte integrante, viene deliberata

l'iscrizione all'Aibo per trasferimento da altra articolazione, di:

n. iscr.

8826

Cognome

AMATO

Nome

Clara

DA-

Veneto

N. del.

"IÒ4

Con provvedimenti singolarmente numerati, allegati al presente verbale di cui costituiscono parte integrante,

viene concesso il nulla osta al trasferimento ad altra articolazione dei dottori:

n. iscr. Cognome Nome A- N. del.-

5995 CALZERÒ NI RICCARDO Veneto 106

DI MAIO CUCITRO

MELANI

GABRIELE VITTORIO

VALERIA

Lazio 107

Emilia Romagna 105

Con provvedimenti singolarmente numerati, allegati al presente verbale di cui costituiscono parte integrante,

viene deliberata la cancellazione dall'Albo dei dottori:

n. iscr. Cognome Motivo



RICCARDO

MIRANDA

MATTEO

LAURA

IVANO

ROBERTA

MARTINA

MARTA

VALENTINA

WIVIE LISE

GIADA

SARAH

PATRICIA

GIULIANA

ALESSIA

FABBRINI

BENNATI

FRAGOLA

ALGIERI

PECCHIOLI

CECCUCCI

BRANDINI

SCHAFFERSEN

BERNARDI

BADIANI

RUBERTO

GUARINO

su domanda

Morte

su domanda

avvenuto trasferimento

su domanda

su domanda

su domanda

su domanda

avvenuto trasferimento

su domanda

su domanda

Morte

su domanda

su domanda

su domanda

su domanda

su domanda

Punto 4 OdG: Atti amministrativi

Il Segretario comunica che non sono stati ancora acquisiti dati utili per il rinnovo del contratto di Tesoreria

quindi il punto relativo viene rimandato al prossimo Consiglio.

Il Tesoriere informa, rispetto alla delibera G62, che l'acquisto per il pernottamento presso Villa Carlotta è

avvenuto in forma diretta e non tramite la ditta Ideas Group.

Passa quindi ad illustrare la bozza di delibera, già inviata a tutti i Consiglieri, relativa all'acquisto di un

pacchetto di ore per l'assistenza al programma gestionale dalla ditta Devnet.

Votazione:

Presenti: 11 Votanti: 11 Astenuti: 0 Favorevoli: 11 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/97 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Il Tesoriere illustra la proposta di delibera, già inviata a tutti i Consiglieri, riferita all'acquisto del servizio di

autenticazione delle firme per i voti postali per le prossime elezioni per il rinnovo del Consiglio dai notai

identificati, che si sono resi disponibili a eseguire il servizio.

Votazione:

Presenti: 11 Votanti: 11 | Astenuti: 0 Favorevoli: 11 Contrari: 0

L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/98 che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Il Tesoriere illustra la proposta di delibera, già inviata a tutti i Consiglieri, riferita all'acquisto della polizza per
l'assicurazione di responsabilità civile patrimoniale dell'Ente.

Votazione:

Presenti: 11 Votanti: 11 Astenuti: 0 Favorevoli: 11 Contrari: 0



L'acquisto è approvato a voti unanimi, con delibera G/99 che è allegata ai presente verbale di cui costituisce

parte integrante.

Punto 5 OdG: Personale

Il Segretario illustra la proposta di delibera in cui viene dato atto che l'onere economico dei comando presso

l'ente del dipendente  è a carico dell'Ordine e, di conseguenza, vengono impegnate le spese

relative.

Votazione:

Presenti: 11 Votanti: 11 Astenuti: 0 Favorevoli: 11 Contrari: 0

La delibera G/lOO, che è allegata al presente verbale di cui costituisce parte integrante, è approvata a voti

unanimi.

Il Tesoriere, collegandosi alla delibera precedente, pone in approvazione il trasferimento al Comune di

, ove il dipendente dott.  si è trasferito, del fondo TFR maturato al 31/08/2019 (data in

cui è cessato il rapporto di lavoro).

Votazione:

Presenti: 11 Votanti: 11 Astenuti: 0 Favorevoli: 11 Contrari: 0

La delibera G/101, che è allegata al presente verbale di cui costituisce parte integrante, è approvata a voti

unanimi.

Escono la funzionarla Andalò e l'uditrice.

il Segretario sottopone ai consiglio la proposta di delibera per il passaggio delia dipendente Andaiò ad un

rapporto di lavoro a tempo parziale verticale ciclico con prestazione a tempo pieno per undici mesi l'anno e

senza alcuna prestazione lavorativa nel mese di luglio.

Votazione:

Presenti: 11 Votanti: 11 Astenuti: 0 Favorevoli: 11 Contrari: 0

Il nuovo inquadramento dell'orario è approvato con delibera G/102, che è allegata al presente verbale di

costituisce parte integrante, approvata a voti unanimi. ^

Rientrano la funzionarla Andalò e l'uditrice.

Punto 6 OdG: Sospensione regolamento concessione sala conferenze

Il Segretario evidenzia che le operazioni elettorali comporteranno a partire da novembre particolari misure

di sicurezza per l'ala della sede in cui si svolgeranno, ovvero la zona contigua alla sala conferenze. Ovviamente

sarebbe inopportuno che durante questo periodo la sala venisse concessa agli iscritti per iniziative culturali

o di confronto. Propone perciò la sospensione dell'articolo del regolamento che prevede tale possibilità.

A voti unanimi, il Consiglio approva la:

Decisione n. 10 "In previsione delie prossime elezioni per ii rinnovo dei Consiglio che avranno luogo presso la

sede dell'Ordine (nei settore con ingresso da via Vasco de Gama) nelle due tornate di prima e seconda

convocazione, ovvero in un lasso di tempo che va, presumìbilmente, dalia metà di novembre ai primi giorni di

dicembre p.v.; Valutate le esigenze organizzative relative a tale scadenza e alle operazioni accessorie che essa

comporta; Ritenuto necessario garantire per ii periodo elettorale la piena ed esclusiva disponibilità di tale



articolazione della sede, alla sola Commissione elettorale e ai dipendenti deli'Ordine, anche grazie a misure

straordinarie di sicurezza; E' sospeso sine die l'art. 7 "Concessione deii'utiiizzo deiia sede istituzionaie

deii'Ordine" dei Regoiamento per la concessione di sovvenzioni, contributi, e di qualsiasi aitra attribuzione

di vantaggi economici, nonché di utilizzo deiia sede, ad associazioni, istituzioni, enti ed organismi pubbiici

e privati ed iscritti."

Entra Corrieri aile ore 16,00

Punto 7 OdG: Eventi

Il Segretario si scusa per non aver fatto pervenire le bozze relative alle decisioni da assumere oggi in quanto

queste risultano ancora in lavorazione da parte degli uffici.

Bachmann passa quindi ad illustrare due proposte di delibera, utilizzando una versione rivista modificata

personalmente rispetto alle bozze predisposte dal funzionario, in quanto queste ultime risultavano ancora

non corrette.

Propone quindi al Consiglio la decisione relativa ad un'integrazione di spesa per il convegno già deliberato "I

disturbi dello spettro autistico: storia e evoluzione", spiegando i motivi che la rendono necessaria.

Di tale convegno sarà data domani notizia tutti gli Iscritti tramite newsletter. Su sua richiesta, si dichiarano

interessati a partecipare all'evento, oltre al Presidente e alla Vicepresidente, i Consiglieri Corrieri, Chiappi,

Toccafondi, Limberti e Farnetani.

Votazione:

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Contrari: 0Favorevoli: 12

L'integrazione di spesa è approvata con delibera G/103, che è allegata al presente verbale di cui costituisce

parte integrante, approvata a voti unanimi.

Bachmann passa quindi ad illustrare la proposta di delibera relativa alla Giornata formativa in collaborazione

con Hogrefe Editore S.r.l. "Le NRDLS per l'identificazione dei disturbi dello sviluppo del linguaggio", che si terfS

il 9 novembre 2019.

Votazione:

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Favorevoli: 12 Contrari: 0

L'organizzazione del convegno è approvata con delibera G/104, che è allegata al presente verbale di cui

costituisce parte integrante, approvata a voti unanimi.

La Vicepresidente comunica al Consiglio che sarà presto chiamato a deliberare in merito all'impegno di spesa

per la partecipazione all'evento Forum Risk, per il quale è previsto il noleggio di uno stand e l'organizzazione

di un evento con accreditamento. Il Presidente informa che è stato chiesto al Ministro della Salute, che sarà

presente al Forum, di portare i saluti all'evento organizzato dall'Ordine.

Punto 8 OdG: Patrocini

Il Segretario riferisce che la Commissione rimette alla valutazione del Consiglio la richiesta di patrocinio da

parte del Festival della Salute (Montecatini), in quanto il Regolamento non include i festival tra gli eventi

patrocinabili. La Vicepresidente le ricorda che l'Ordine parteciperà all'evento con un convegno, dato che il



Festival prevede un ricco programma scientifico che vede coinvolti molti colleghi, e che i'evento è stato già

patrocinato dail'Ordine dei Medici e da queilo dei Farmacisti. Dopo una discussione che coinvolge diversi

Consiglieri, il Consiglio concorda che sia opportuno patrocinare l'evento e si procede a votazione.

li Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da Centro di Terapia Strategica, nella persona di

Giorgio Nardone, per l'iniziativa II cambiamento emozionale correttivo. Realizzare il processo terapeutico

essenziale. L'iniziativa non integra i requisiti regolamentari in quanto si tratta di una giornata formativa, il

Consiglio esprime un parere sfavorevole alla concessione del patrocinio per i motivi rilevati dalla

Commissione.

li Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da Associazione Pronto Donna Onlus, nella persona

di Loretta Gianni, per l'iniziativa / legami in adolescenza. In precedenza. L'Associazione aveva richiesto il

patrocinio per l'intero ciclo, composto da tre incontri. Su richiesta delia Commissione ha poi provveduto a

richieste singole per due eventi in programmazione. L'iniziativa integra i requisiti regolamentari e la

Commissione ha espresso parere favorevole alla concessione del patrocinio.

Votazione:

Presenti; 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Favorevoli: 12 Contrari: 0

Con la delibera G\105, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante, è concesso il

patrocinio all'iniziativa / legami in adolescenza che si terrà il 19/10/2019 a Arezzo.

Il Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da Associazione Pronto Donna Onlus, nella persona

di Loretta Gianni, per l'iniziativa Violenza di genere: fra vecchie e nuove tecnologie. L'iniziativa integra i

requisiti regolamentari e la Commissione ha espresso parere favorevole alla concessione del patrocinio.

Votazione:

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Favorevoli: 12 Contrari: 0

Con la delibera G\106, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante, è concesso il

patrocinio all'iniziativa Violenza di genere: fra vecchie e nuove tecnologie che si terrà il 30/11/2019 a Arezzo.

Il Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da Rodolfo de Bernart Onlus, nella persona di Luca

Pappalardo, per l'iniziativa Rodolfo de Bernart: Artigiano Fiorentino, Ambasciatore dell'insegnamento della

psicoterapia familiare nei mondo. L'iniziativa integra i requisiti regolamentari e la Commissione ha espresso

parere favorevole alla concessione del patrocinio.

Votazione:

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Favorevoli: 12 Contrari: 0

Con la delibera G\107, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante, è concesso il

patrocinio all'iniziativa Rodolfo de Bernart: Artigiano Fiorentino, Ambasciatore dell'insegnamento della

psicoterapia familiare nel mondo che si terrà il 30/11/2019 a Firenze. Sono stati richiesti i saluti dei Presidente,

che interverrà.

il Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da Associazione Gabriele Borgogni Onius, nella

persona di Valentina Borgogni, per l'iniziativa Guida la tua vita- Cena di beneficenza e interventi istituzionali.

L'iniziativa integra i requisiti regolamentari.

Votazione:



Presenti; 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Favorevoli: 12 Contrari: 0

Con ia delibera G\108, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante, è concesso il

patrocinio all'iniziativa Guida la tua vita- Cena di beneficenza e interventi istituzionali che si terrà il 2/12/2019

a Firenze.

Il Segretario illustra la richiesta di patrocinio presentata da La mano amica soc. coop. Sociale, nella persona

di Luca Giovanni Rinaldi, per l'iniziativa Disturbi psichiatrici dell'infanzia e dell'adolescenza e percorsi di cura:

appropriatezza della risposta residenziale. L'iniziativa integra i requisiti regolamentari e la Commissione ha

espresso parere favorevole alla concessione del patrocinio.

Votazione:

Presenti: 12 Votanti: 12 Astenuti: 0 Favorevoli: 12 Contrari: 0

Con la delibera G\109, che è allegata al presente verbale e ne costituisce parte integrante, è concesso il

patrocinio all'iniziativa Disturbi psichiatrici dell'infanzia e dell'adolescenza e percorsi di cura: appropriatezza

della risposta residenziale che si terrà il 15/11/2019 e il 16/11/2019 a Torre del Lago (LU).

Punto 9 OdG: GdL

Bachmann, in qualità di Consigliera referente per il GdL Scuola, e Farnetani, in qualità di Consigliera referente

per i GdL SSR e Neuropsicologia, espongono il report sulle attività svolte dai gruppi di riferimento nel corso

del 2019, già depositati in atti. Parimenti, relazionano sulle attività svolte dai GdL territoriali la Consigliera

Chiappi (GdL territoriale Livorno) e il Consigliere Corrieri (GdL territoriale Pisa). A voti unanimi, il Consiglio

adotta la:

Decisione n. 11 "11 Consiglio dell'Ordine degli Psicologi della Toscana, preso atto, in base a quanto oggi riferito

dai rispettivi consiglieri referenti, delle attività portate svolte dai gruppi di lavoro nel corso del 2019, approva

le relazioni sotto specificate, allegate alla presente decisione di cui costituiscono parte integrante:

•  Relazione GdL Psicologia per la Scuola (prot. 5850/19)

•  Relazione Gdl SSR (prot. 5835/19) 

•  Relazione GdL Neuropsicologia (prot. 5835/19) 
il Consiglio dell'Ordine degli Psicologi della Toscana prende atto di quanto oggi riferito dai consiglieri referenti

sulle attività svolte nell'anno dai GdL territoriali, come da relazioni sotto specificate, allegate alla presente

decisione di cui costituiscono parte integrante:

•  Relazione GdL Pisa (prot. 5834/19)

•  Relazione GdL Livorno (prot. 5505/19)."

Punto 12 OdG: Varie ed eventuali

Farnetani suggerisce che i contatti istituzionali che si avranno in occasione dell'evento di beneficenza del 2

dicembre siano una buona occasione per riproporre il coinvolgimento dello psicologo nel percorso di

valutazione per il rilascio delle patenti di guida. Il Presidente risponde che l'argomento è senz'altro

importante; a piccoli passi si è Iniziato a seminare anche in quest'area ma è un tema di portata nazionale.

Prosegue la discussione non coordinata sul tema.

Esce Beneili



Garosi informa che è giunta a protocollo una richiesta dei direttore Sanitario Toscana area sud est, Simona

Dei, che invita la Procura a attivare un tavolo interistituzionale per definire meglio le modalità di nomina degli

psicologi nei casi previsti dal codice rosso (L.19 luglio 2019, n.69).

Garosi riferisce poi che da parte del Comune di Siena é giunta la richiesta di designare un componente per

una commissione di concorso. Il regolamento adottato in materia prevedrebbe la nomina diretta con

richiamo alle competenze specifiche del gruppo di lavoro di riferimento. Su tale prassi si sono però ricevute

delle lamentele, perché comunque si tratta di incarichi retribuiti; si è quindi deciso di cambiare modalità,

anche in considerazione dei fatto che queste richieste sono frequenti.

C'è quindi bisogno di indicare al Comune i criteri utili a selezionare il professionista con una procedura che

sarà direttamente gestita da loro. A tale scopo il Presidente invita alia costituzione di un tavolo composto

dalla Vicepresidente, dal Consigliere Toccafondi e dalla funzionarla Andalò.

I  lavori del Consiglio terminano alle ore 17,00.

Il Sékretaric IfPresidem ì

Lauro MengI- eri


